

BAB V

KESIMPULAN, SARAN-SARAN DAN PENUTUP

A. Kesimpulan

Dari uraian pembahasan di atas dapat kita ambil kesimpulan sebagai berikut :

1. Pada umumnya masyarakat yang melaksanakan tradisi upacara sedekah bumi mayoritas beragama Islam, namun tingkat pemahaman dan pengamalan agamanya masih relatif kurang baik. Akhirnya dalam kehidupan sehari-harinya dengan mudah dipengaruhi oleh paham-paham yang berorientasi pada nilai-nilai kebudayaan tradisional dari luar Islam, sehingga aqidah mereka terjadi pergeseran nilai dari ajaran-ajaran Islam yang sebenarnya.
2. Faktor-faktor yang mendorong masyarakat melaksanakan tradisi upacara sedekah bumi disebabkan adanya faktor eksternal dan internal. Faktor eksternal adalah berupa warisan-warisan nenek moyangnya yang senantiasa dilestarikan secara turun temurun oleh para generasi penerusnya. Sedangkan faktor internal adalah disebabkan oleh kesempitan pemahaman mereka terhadap ajaran Islam, yang pada akhirnya mereka senantiasa berorientasi pada nilai-nilai kebudayaan yang bukan Islami atau bahkan bertentangan.

3. Pelaksanaan dan tata cara tradisi upacara sedekah bumi yang ada di Desa Kemlagilor banyak yang tidak sesuai dengan nilai-nilai Islam, terutama keyakinan-keyakinan terhadap hal yang dianggap supra-natural. Hal ini disebabkan oleh adanya pengaruh yang ditinggalkan ajaran Hindu - Budha dan pengaruh paham Animisme dan Dinamisme yang berkembang pada waktu itu. Sehingga mereka dengan mudah meyakini sesuatu yang dianggap sakral dan dipercayainya dapat membawa keselamatan, keberkahan dan ketentraman dalam hidupnya.

4. Kepercayaan dan keyakinan masyarakat Desa Kemlagilor sangat tinggi akan pengaruh dan manfaat melaksanakan tradisi upacara sedekah bumi, akhirnya membawa dampak yang negatif dan mengarah pada perbuatan kesesatan. Hal ini karena Islam tidak dijadikan satu-satunya orientasi nilai budaya masyarakatnya. Tetapi mereka masih memegang teguh pada nilai-nilai budaya yang tidak bersumber kepada Islam. Keadaan kondisi masyarakat seperti ini sangat membutuhkan upaya pembinaan dan tentunya diperlukan pengetahuan tentang Islam dan masyarakatnya, sehingga upaya menuju masyarakat Islam yang Islami benar-benar dapat terwujud. Tentunya itu semua merupakan tanggung jawab umat Islam pada umumnya, maka dengan demikian pembinaan kepada masyarakat Islam merupakan suatu yang mutlak harus dilakukan.

B. Saran-Saran

1. Mengingat kepercayaan dan keyakinan masyarakat terhadap tradisi upacara sedekah bumi masih kuat, yang menyebabkan terjadi pergeseran nilai pada aqidah mereka, maka perlu sekali pembinaan dan Dakwah Islam untuk mengarahkannya agar menyesuaikan pola - pola laku kehidupannya dengan ajaran Islam sesuai dengan yang dikehendaki Islam sendiri.
2. Kepada masyarakat yang melaksanakan tradisi tersebut khususnya, hendaklah mendalami Islam kembali secara utuh dan menyadari terhadap ajaran Islam yang benar dan bermuara sesuai dengan Al-Qur'an dan Al-hadits . Sehingga di dalam melaksanakan tradisi-tradisi tersebut tidak bertentangan dengan ajaran Islam yang murni. Hal ini bisa terwujud apabila tokoh-tokoh agama berperan untuk mengadakan pembinaan - pembinaan terhadap aqidah mereka.
3. Bagi masyarakat Islam setempat khususnya dan umat Islam umumnya, perlu introspeksi diri apakah selama ini aktivitas kehidupan kita sudah sesuai dengan ajaran Islam atau belum ? Apabila sudah, itulah yang diharapkan oleh setiap pribadi muslim. Sebaliknya , apabila belum adalah kewajiban kita untuk menyesuaikan dengan pola-pola laku kehidupannya agar bisa berjalan di atas kebenaran seperti yang diharapkan.

C. Penutup

Dengan mengucapkan rasa syukur kehadiran Allah Swt atas segala Taufiq, Hidayah dan Inayah-Nya yang dilimpahkan kepada penulis, sehingga skripsi ini dapat terselesaikan meskipun harus melalui liku-liku yang tidak bisa dikatakan ringan, maka terwujudlah karya tulis tentang " Kajian Theologis Tentang Sedekah Bumi dan Pengaruhnya Terhadap Aqidah di Desa Kemlagilor, Kecamatan Turi, Kabupaten lamongan ".

Penulis menyadari sepenuhnya, bahwa skripsi ini di dalamnya masih terdapat kesalahan dan kekurangan dari berbagai aspek. Hal ini mengingat terbatasnya pengetahuan dan ilmu yang dimiliki, sehingga apa yang diharapkan masih jauh dari kesempurnaan. Oleh sebab itu berharap kepada semua pihak untuk memberikan saran dan kritik yang bersifat konstruktif demi kesempurnaan, dan kebenaran skripsi ini.

Sebagai akhir kata, seandainya di dalam skripsi ini ada benar dan manfaatnya itu semua semata-mata karena kasih sayang dan rahmat Allah Swt. Namun seandainya terjadi kesalahan itu memang identitas penulis yang tidak bisa lepas dari sifat kekurangan dan kesalahan. Akhirnya sebagai harapan, semoga skripsi ini dapat bermanfaat bagi pembaca pada umumnya dan bagi penulis khususnya. Amiin.